



COMPENDIO



Boletines Digitales











Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 10 de noviembre 2025

UTH GRADÚA A TSU QUE SERÁN PROTAGONISTAS DE LA TRANSFORMACIÓN

El subsecretario de Educación Superior, Juárez Uribe, instó a quienes egresaron a adoptar la perspectiva estatal de bioética social y humanismo mexicano para contribuir a la sociedad.

Huejotzingo, Pue.- Un total de 586 jóvenes obtuvieron su título de Técnico Superior Universitario (TSU) de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH). La ceremonia fue presidida por el subsecretario de Educación Superior, Gonzalo Amador Juárez Uribe, y por la rectora Mirna Toxqui Oliver, quienes reconocieron el logro de las y los estudiantes al concluir una etapa en su formación académica.

El funcionario estatal, quien acudió en representación del secretario de Educación Pública en Puebla, Manuel Viveros Narciso, destacó que las y los jóvenes graduados no solo representan el futuro, sino también el presente del municipio, la sociedad y la región. Asimismo, les pidió que adopten como referencia la visión de Estado del gobernador Alejandro Armenta, basada en la bioética social y el humanismo mexicano, para aplicarla en su relación con la comunidad.

Por su parte, la rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, se dirigió a las y los estudiantes, familias, autoridades estatales y municipales, así como

a empresarios, directivos del sector educativo de diferentes niveles y al público en general. En su mensaje, afirmó que quienes terminan el Técnico Superior Universitario se convierten, a partir de este momento, en protagonistas de la transformación económica y social de la región, el estado y México, y están listos para innovar, liderar y contribuir con soluciones concretas en sus respectivos campos.

Reconoció además a las familias de las y los graduados, a quienes consideró un factor fundamental para el desarrollo académico y profesional.

La egresada Araceli Guzmán Serrano, en nombre de la comunidad graduada, exhortó a sus compañeros y compañeras a celebrar no solo los grandes acontecimientos, sino también los pequeños detalles que marcaron la diferencia, así como haber tomado una de las mejores decisiones de su vida: elegir a la UTH.

Asimismo, representantes de los diferentes sectores productivos, social, gubernamental y educativo, reconocieron el liderazgo de la rectora por alcanzar altos indicadores de egreso en el nivel Técnico Superior Universitario.

Para finalizar, la graduación incluyó actividades culturales realizadas por estudiantes de la UTH, quienes demostraron sus habilidades en danza, canto y rondalla. En este marco, la rectora Mirna Toxqui Oliver entregó diplomas y medallas a quienes obtuvieron el segundo y tercer lugar en el Segundo Encuentro Regional Deportivo y Cultural de Universidades del Subsistema Tecnológico, Región XII.





Boletín Digital

No. 31

Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 12 de noviembre 2025

ESTUDIANTES DE LA UTH OBTIENEN CINCO PRESEAS EN ENCUENTRO REGIONAL DEPORTIVO Y CULTURAL

Fueron 109 "Guerreras y Guerreros" quienes obtuvieron un segundo y cuatro terceros lugares en certamen que reunió a 11 universidades.

Huejotzingo, Pue. – La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) destacó en el Segundo Encuentro Deportivo y Cultural de Universidades del Subsistema Tecnológico, Región XII, con la participación de 109 estudiantes que obtuvieron importantes reconocimientos.

La rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, reconoció el esfuerzo y la dedicación mostrados. Afirmó que esta institución cumple con los objetivos de promover la integración, el deporte y la cultura entre la comunidad universitaria, en cumplimiento con los lineamientos establecidos por el gobierno estatal que preside el mandatario, Alejandro Armenta.

El evento, que se realizó del 3 al 6 de noviembre de 2025, reunió a 11 universidades tecnológicas y politécnicas de los estados de Puebla y Tlaxcala. La UTH participó con una delegación integrada por 109 "Guerreras y Guerreros", quienes demostraron esfuerzo y compromiso en cada una de las disciplinas.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes:

El grupo de Danza Regional "Mexicatiahui", conformado por 16 estudiantes y dirigido por el profesor Samuel Isauro Nolasco Aquino, alcanzó el tercer lugar.

Daniela Sherlyn Álvarez Valverde, con la coordinación de la profesora Jessica Munive Oliver, logró el tercer puesto en la categoría de Mural en Gis.

El selectivo femenil de Futbol Siete, integrado por 15 alumnas y guiado por el profesor José Luis Parra Islas, obtuvo el tercer lugar.

El selectivo de basquetbol femenil, compuesto por 12 estudiantes y bajo el liderazgo del profesor Juan Manuel Mino Montiel, consiguió el tercer puesto.

La Rondalla "Ecos de Amor", con 16 participantes y la dirección del profesor Rodolfo Hernández Torres, se posicionó en el segundo lugar.

Finalmente, cabe señalar que la rectora Mirna Toxqui reconoció públicamente a las y los deportistas "Guerreras y Guerreros", por elevar el nombre de la institución y refrendar su compromiso con la excelencia académica, cultural y deportiva.





Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 24 de noviembre 2025

UTH INAUGURA EXPOSICIÓN "EL SUEÑO QUE ROMPIÓ" EN SU GALERÍA DE ARTE

- Bajo la visión del gobernador Alejandro Armenta, la Universidad Tecnológica de Huejotzingo impulsa el arte en las y los jóvenes.
- La institución es la única en el subsistema de Universidades Tecnológicas del país con una galería de arte.

HUEJOTZINGO, Pue.- La Galería de Arte Universitario (GAU) abrió las puertas a su nueva exposición "El sueño que rompió", con una recepción positiva. La muestra del artista veracruzano Gabriel HG presenta más de 50 obras inéditas, disponibles para la comunidad de la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) y para el público en general.

La apertura contó con la presencia de la rectora Mirna Toxqui Oliver, el artista Gabriel HG, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) de San Martín Texmelucan, Sabás López Rico, y los fundadores de la Fundación La Miscelánea, Belén y Horacio Cinto Bernal.

Durante el evento, la rectora Mirna Toxqui Oliver declaró que el arte no solo se debe conocer, sino también consumir. Anunció que, si bien la GAU inició sus actividades para la institución, ahora extenderá su labor a las comunidades de la región. Además, subrayó la importancia de recuperar espacios universitarios que antes estaban en desuso, para convertirlos en lugares dedicados a las juventudes, a fin de ofrecer una educación integral, sólida y con valores, en línea con las políticas del gobernador Alejandro Armenta.

El artista Gabriel HG agradeció la oportunidad de exhibir sus proyectos y reconoció el acompañamiento constante de la Fundación La Miscelánea en su trayectoria. Por su parte, Belén y Horacio Cinto enfatizaron la importancia de la confianza que la rectora Mirna Toxqui les ha brindado para colaborar en diversos proyectos en beneficio del alumnado. Mencionaron a la GAU como un ejemplo claro de este trabajo conjunto, un espacio que las y los estudiantes visitan a diario para realizar actividades artísticas y culturales.





Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 24 de noviembre 2025

UTH ENTREGA TÍTULOS A 586 EGRESADOS DE TSU PARA FORTALECER TRAYECTORIAS PROFESIONALES

La rectora Mirna Toxqui Oliver presidió la ceremonia y subrayó la importancia de este documento oficial.

Huejotzingo, Pue.- La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) tituló a 586 estudiantes del nivel Técnico Superior Universitario (TSU) en ceremonia presidida por la rectora Mirna Toxqui Oliver, quien enfatizó el valor del documento para acceder a mejores empleos y continuar estudios superiores, en un evento que resalta el compromiso institucional con la formación integral y alineado con las políticas educativas del gobernador Alejandro Armenta para impulsar empleabilidad juvenil.

La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) entregó títulos a un total de 586 estudiantes del nivel Técnico Superior Universitario (TSU), la rectora Mirna Toxqui Oliver presidió la ceremonia.

También destacó la importancia de este título y afirmó que, independientemente de que las y los egresados continúen su formación en ingeniería o licenciatura, este respaldo mejora sus condiciones laborales y facilita la inserción en el mercado de trabajo.

Además, invitó a las y los titulados a proseguir sus estudios y a avanzar en su carrera profesional. Les recordó que la UTH representa su casa, por lo que todas y todos deben contribuir a su mejora constante.

La rectora mencionó que, aunque el título se descarga de manera directa, la institución optó por ofrecer un espacio de reconocimiento para celebrar el logro de obtener el grado de TSU.

Esta ceremonia se enmarca en una serie de actividades de la UTH en 2025 que celebran el avance de las y los alumnos de las diferentes carreras y sus especialidades, además de resaltar la entrega rápida de este documento oficial.





Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || **25 de noviembre 2025**

UTH REALIZA SEMANA DE LA IA PARA UNA EDUCACIÓN DE VANGUARDIA

La rectora Mirna Toxqui Oliver destacó la actividades que forman parte de la actualización profesional, para enriquecer el conocimiento de la comunidad estudiantil.

Huejotzingo, Pue.— La Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH), a través de la Ingeniería en Tecnologías de la Información, organizó la Semana de la Inteligencia Artificial (IA). El evento tuvo el objetivo de reforzar el compromiso de esta casa de estudios con una educación pertinente, inclusiva y a la vanguardia, que posicione a su alumnado como protagonistas del futuro tecnológico de México.

Al respecto, la rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, afirmó que esta iniciativa es parte de la capacitación constante que se ofrece durante la formación profesional. Invitó a la juventud a aprovechar estos espacios para ampliar sus saberes y contar con las herramientas necesarias para un desarrollo laboral competitivo, en línea con las políticas estatales que promueve el gobernador Alejandro Armenta.

Con una serie de conferencias y actividades temáticas, cientos de estudiantes participaron de forma activa. En la ponencia "Aplicación de Agentes de Inteligencia Artificial para el Desarrollo de Software", el especialista en ingeniería, arquitectura de software y transformación digital, Benjamín Romero Tanús, subrayó que la IA presenta un panorama muy interesante, ya que permite reducir los tiempos de los proyectos que represente una explotación laboral.

Por su parte, el director general de Innovación y Transferencia de Tecnología en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), David Eduardo Pinto Avendaño, presentó la conferencia "La nueva frontera tecnológica: inteligencia artificial como motor de innovación". En ella, recalcó la importancia de que las y los investigadores anticipen los avances tecnológicos que se esperan en los próximos cinco años. Además, señaló que existen numerosas aplicaciones de la IA que se

pueden optimizar para mejorar la vida cotidiana, un ámbito donde las nuevas generaciones tienen un rol fundamental.

Otro de los invitados fue el conferencista reconocido por la Cámara Internacional de Conferencistas y Doctor Honoris Causa por la Federación de Especialistas, Víctor Manuel Cruz González, quien abordó el tema "Entre algoritmos y valores, el reto ético de la IA". El ponente aseguró que la honestidad y la integridad en el diseño de

algoritmos y aplicaciones son aspectos cruciales, por lo que es indispensable actuar con veracidad y rectitud.

La Semana de la Inteligencia Artificial en la UTH se integra a la serie de eventos educativos programados para 2025, que promueven competencias digitales. Entre estas actividades se incluyen talleres sobre prevención de adicciones y conferencias sobre innovación tecnológica, como parte de los compromisos institucionales para elevar la calidad educativa.





Santa Ana Xalmimilulco, Huejotzingo, Puebla || 27 de noviembre 2025

FORTALECEN LA UTH Y LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS EN MÉXICO ACCIONES CONTRA LA DESINFORMACIÓN

"Verdades Sueltas, Mentiras Completas" fue la ponencia impartida por Mariana Sánchez, investigadora y consultora independiente en políticas de medios.

HUEJOTZINGO, Pue.- Con la finalidad de alentar a las y los jóvenes a ser responsables en el manejo y participación en las redes sociales, así como a actuar de manera comprometida en el uso de estas aplicaciones, la Universidad Tecnológica de Huejotzingo (UTH) fue sede de la conferencia denominada "Verdades Sueltas, Mentiras Completas".

Dicha plática fue impartida por Mariana Sánchez, investigadora y consultora independiente en políticas de medios, quien es colaboradora del Programa Linternas (iniciativa de la Embajada de Estados Unidos en México). Sánchez destacó la importancia de que las nuevas generaciones sean responsables en el manejo y participación en las redes sociales, pues éstas juegan un papel fundamental en el desarrollo de la vida diaria y en los diferentes contextos.

La rectora de la UTH, Mirna Toxqui Oliver, dio la bienvenida a la especialista e investigadora y destacó que este tipo de eventos son de gran importancia para la comunidad universitaria, principalmente porque hoy en día, ante el uso de redes sociales, desconocer la información genera desinformación.

Por otra parte, Anallie Monroy, integrante de la sección de Diplomacia Pública de la Embajada de Estados Unidos, hizo un llamado a las y los estudiantes a ser parte de la iniciativa "Linternas", la cual está abierta a quienes tengan interés en sumarse y contribuir al combate a la desinformación. Desde la UTH, Christian Eduardo Martínez Girón, integrante del equipo de prensa, coordinará dicho grupo en la institución.

